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江湾··

全景

日前，江湾镇街道组织开展了2020年市、区“两代表
一委员”第二次集中联系社区活动，区委常委、统战部部
长贺毅群，区委常委、宣传部部长吴强，区人大常委会副主
任、党组副书记陈良，副区长张雷以及市、区代表委员们积
极参加活动，街道党工委书记、人大工委主任刘玉伟，街道
党工委副书记、街道办事处主任杨韬陪同。
代表委员们通过走访、座谈、视察相结合的方式，就

深入贯彻落实党的十九届五中全会精神作宣讲与分享，
引导社区党员群众学习习近平新时代中国特色社会主义
思想。代表委员们还认真听取“十四五”规划中的养老服
务、教育、医疗卫生、居住环境和交通出行等五大民生领
域的意见建议，并积极回应居民群众提出的民生诉求。
“两代表一委员”集中联系社区活动，一直以民生问

题为重点，强调为民服务、为基层提供智慧，不断推进社
区发展。通过与社区居民面对面，零距离了解老百姓关心
的“急、难、愁、盼”问题，倾听民声、回应诉求，共议百姓
关注的社区治理焦点问题。 （街道人大工委）

两代表一委员进社区 架起服务群众连心桥

基层退役军人服务站是最直接面对退役
军人的服务机构，是服务优抚对象和退役军
人的“最后一公里”。
12月 8 日，虹口区退役军人事务局副局

长刘长宁，区退役军人服务中心主任孙勇、副
主任张雯霞一行调研江湾镇街道退役军人服
务站，江湾镇街道武装部部长府小良陪同调
研。
刘长宁一行参观江湾镇街道退役军人服

务站接待角、风采墙、制度墙、图书架等基础
设施，并召开座谈会，详细询问江湾镇街道退
役军人服务站的人员配备、机构运作、常态化
工作开展等情况，对江湾镇街道退役军人服

务站的工作给予充分肯定，并指明下一步的
努力方向，要在巩固现有成果的基础上，突出
重点、体现特色，深入细致地做好优抚对象和
退役军人服务工作。
多年来，江湾镇街道退役军人服务站致

力于打造“话有地方说，事有地方办，困难有
人帮”的温馨家园，不断增强退役军人的荣
誉感、幸福感和获得感。 （街道武装部）

本月起，上海市江南丝竹项目保护传承
基地（2021-2023 年）实地复评工作在全市
开展。11月 27日，上海市非遗中心主任蒋
薇，上海音协民管会副会长成海华，江南丝竹
市级传承人、上海民族乐团二胡首席沈多米
等专家考核组一行来到江湾镇街道社区文化
活动中心，对虹口区江湾镇街道江南丝竹保
护传承基地进行实地验收考核。虹口区文旅
局副局长张烈浩，虹口区文化馆馆长、非遗中
心主任刘莹，江湾镇街道党工委副书记吴亚
杰等陪同出席。
近年来，江湾镇街道在虹口区文旅局、区

非遗中心的领导及指导下，通过一系列行动：
出资改建街道社区文化活动中心，为江南丝
竹的传承提供场地资金等支持；成立民族管
弦乐团江南丝竹乐队，借助各种文化活动将
江南丝竹音乐送到社区的各个角落；与红旗
小学共同组建了一支少儿江南丝竹乐队等，
普及和传承江南丝竹这一民乐中的瑰宝，弘
扬古镇文化。
2018年，江湾镇街道江南丝竹项目成功

申报为虹口区第五批非物质文化遗产代表性
项目，列入本区非物质文化遗产名录并作为
虹口区非遗在社区项目。江南丝竹作为江湾
镇的一张“文化名片”，街道社区文化活动中
心多次组织街道民乐队参加市、区级各类江
南丝竹交流演出及比赛等，成绩斐然，深受居
民的欢迎。
专家组在认真听取工作汇报、查阅文档

材料、观看现场演奏后，对江湾镇街道的江南
丝竹保护传承及基地建设工作给予高度评价
和肯定，并提出了后续发展的建议。会后，专
家组还与传承人进行了亲切交流。
三位专家现场即兴演奏《欢乐歌》，现场

掌声不断。
今后，江湾镇街道将继续致力于社区文

化建设，积极举办各类江南丝竹文化活动，积
极参与市、区各项交流展演活动，丰富群众文
化生活，提升江南丝竹在社区的影响力，使江
南丝竹项目在社区蓬勃发展。（社区党建办）

为贯彻落实市委、区委关于党的群团改
革工作会议精神，加强江湾镇街道科协组织
建设，深入推进“3+1”试点工作，进一步整
合社区科普志愿者和辖区企事业单位的科普
资源，不断提升江湾居民科学素质、生活质量
和社区文明程度，11月 23 日，江湾镇街道召
开科普协会会员大会。虹口区科协副主席王

成东，江湾镇街道党工委副书记、街道办事处
主任杨韬，街道党工委副书记吴亚杰以及 60
余名协会会员参加会议。
会上，吴亚杰代表街道科协向大会作了

工作报告及未来五年工作设想。王成东宣读
了区科协对江湾镇街道科普协会召开会员大
会的批复。随后，大会以举手表决的方式通过
了新一届江湾镇街道科普协会理事会成员名
单。
上海工程技术大学高等职业学院院长沈勤

当选为新任理事长并表态发言。理事会将会围绕
街道中心工作，团结一致，带领全体会员，充分
发挥群众团体的特殊作用，为江湾镇街道辖区
打造新时代都市发展新标杆作出积极贡献。
杨韬在会上强调了科普精神、科学素养

的重要性，并对街道科普协会近年来所做的
工作给予充分肯定，同时也对今后工作提出

四点要求：一是要突出政治引领，提升凝聚力；
二是要突出人才支撑，提升服务力；三是要突
出活动效果，提升影响力；四是要突出融合共
建，提升吸引力。
王成东对大会顺利召开及新一届理事会

当选表示热烈祝贺，对街道科协在街道党工
委、办事处的领导下取得的成绩给予肯定。他
强调，“3+1”试点工作及基层科协组织建设
意义重大，街道要结合新时代科普工作面临
的新需求、新任务和新思考，不断扩大基层科
协有效覆盖，提升凝聚力和影响力，努力展现
科协组织新作为，并对街道科普协会的后续
工作提出三点建议：一是以实施纲要为目标，
不断提升居民的科学素质；二是以市民需求
为导向，不断创新科普的方法手段；三是发挥
“三长”团结引领作用，提升基层科协组织
力。 （社区党建办）

调研添动力 蓄力再出发

退役军人服务站

活动安排表
星期一上午 量血压、测血糖
星期二下午 理发

星期三下午 家电维修

星期四下午 健康讲座

星期五下午 养生保健

欢迎优抚对象和退役军人常回家看看！

现场演奏

会员大会

为办好第七个国家宪法日暨上海市第三
十二届宪法宣传周活动，12月 4日，江湾镇街
道司法所联合江湾城管执法中队、第五市民驿
站举办宪法暨民法典讲座。讲座由虹口区法院
黄凯法官主讲，江湾镇街道各居委会居委干
部、居民代表等50余人积极参加。
讲座针对社区群众法治需求和关注的热点

问题展开，把宪法精神融入群众日常生活。讲座
中，黄凯通过浅显易懂的语言讲解宪法和民法
典，特别是宪法赋予每个公民的权利与义务、婚
姻家庭纠纷的法律规定等。整场讲座结合典型
案例进行分析，以案释法、以案普法，弘扬宪法
和法治精神，帮助大家加深对宪法和民法典重
要性的理解，引导大家增强法治意识。

讲座结束后，大家表示，参加此次法律宣传活
动受益匪浅，要自觉学习宣传宪法，树立法治信仰，
增强法治观念，自觉成为宪法和民法典的忠实崇尚
者、自觉遵守者、坚定捍卫者，营造尊法、学法、守
法、用法的浓厚社会氛围。 （江湾镇司法所）

街道举办宪法暨民法典宣
讲进市民驿站活动

法律讲座

11月 26 日，江湾镇街道红十字会第一
次会员代表大会在江湾镇街道大礼堂隆重
举行。区红十字会党组书记、常务副会长黄
雪芳，街道党工委副书记、街道办事处主任
杨韬应邀出席并讲话。街道办事处副主任陈
维代表大会作《凝聚人道力量 打造宜居江
湾 推进江湾镇街道红十字事业的新发展》
工作报告。
街道妇女联合会主席许瑾艳代表群团组

织致贺辞。区红十字会、街道相关科室、辖区
内共建单位、居民区红十字会会员代表等 90
余人参加了此次大会。
会议在庄严的国歌声中拉开帷幕。杨

韬代表街道党工委、办事处向大会的召开
表示热烈的祝贺，向街道红十字会员、工
作者及志愿者表示诚挚问候和衷心感谢。
他指出，目前正是街道加快推进社区文明
发展、加强基层建设和社会治理的重要时
期，也是街道红十字事业发展的大好时

机。希望红十字会以本次代表大会召开为
契机，秉承“人道、博爱、奉献”的理念，提
升红十字服务群众、服务民生的作用，结
合江湾镇具有文化底蕴的社区特点，着力
打造红十字特色服务品牌。
黄雪芳充分肯定了江湾镇街道红十字会

的工作，并对街道红十字会今后的工作方向
提出四点建议：一是要坚持加强党的领导，提
高站位，融入社区发展大局；二是要坚持依法

治会，加强制度建设，提高工作规范化水平；
三是要聚焦“三救三献”，加强核心业务发
展，提升群众获得感；四是要着力夯实基础，
凸显江湾特色，做实群众身边的红十字。
此次大会选举产生了 23 名第一届理事

会理事。并通过一届一次理事会会议选举产
生了会长 1 名、副会长 2名及聘任秘书长。
至此，江湾镇街道红十字会第一次会员代表
大会圆满结束。 （社区服务办）

街道红十字会第一次会员代表大会召开

投票选举会议现场

街道召开科普协会会员大会

街道江南丝竹保护传承基地
迎来市专家组实地验收考评

走访座谈


